

« Ne pas chercher à tout comprendre »

Pour bien saisir cette page d'évangile, il faut la situer dans son ensemble : après la multiplication des pains, Jésus fait un discours sur le pain de vie et il connaît l'abandon des gens qui ne cherchaient que leurs intérêts personnels. Je crois que plusieurs de ceux qui le quittent prennent conscience de leur obligation de s'investir pour la construction du royaume de Dieu et qu'ils refusent simplement de se donner... car se donner comporte le risque d'être incompris, jugé et peut-être condamné comme c'est le cas de Jésus lui-même.

Jésus fait référence à la manne donnée généreusement par Dieu chaque matin durant la traversée du désert par le peuple hébreu : « ils en ont mangé et ils sont morts ». Rappelons que les Hébreux se plaignaient constamment et ils critiquaient sur tout : ils ont idéalisé leur passé, de sorte qu'ils regrettent leurs « oignons d'Égypte ». Ils ont oublié leur condition d'esclavage. « Ils sont morts » : c'est-à-dire : ils sont sans idéal, sans motivations intérieures, sans espérance d'avenir.

Souvent devant un défunt exposé au salon funéraire, j'entends : « Et qu'il a l'air naturel ». Comme si c'était naturel d'être mort. Quand j'entends ça, je me demande toujours s'il y avait vraiment Vie avant qu'il meure?... Parce que nous aussi, on critique, on se plaint, on porte des préjugés, on idéalise le passé et en plus, on essaie parfois de façon subtile de tout contrôler pour que tout se passe selon notre vision réduite des événements.

La page d'évangile d'aujourd'hui nous enseigne que la foi consiste à ne pas essayer de tout comprendre avant d'agir, à continuer d'avancer sur les chemins du mystère de Dieu même avec l'impression que je ne vis plus rien de passionnant. Habituellement, c'est quand nous avons perdu le contrôle que Dieu est le plus efficace pour nous faire grandir : « ils sont instruits par Dieu lui-même ». L'attitude à développer consiste à s'arrêter pour écouter, car écouter, c'est comprendre, comprendre c'est respecter et respecter, c'est commencé à aimer et seul l'Amour donne la force et l'audace du don de sa personne.

Dieu en la personne de Jésus se donne pour que nous ayons le courage de nous donner à notre tour. Et je crois que des personnes données généreusement pour la cause de Dieu sont les témoins dont notre monde a le plus besoin de nos jours.

Gilles Baril, prêtre

CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES DU 17 AU 25 AOÛT 2024

Samedi 17

Sainte-Colette 16h30 M. Jean-Pierre Kabis..... sa mère

Dimanche 18 20^e dimanche du temps ordinaire

Sainte-Colette 8h30 En l'honneur de la Sainte FaceMarie Henri

Sainte-Colette 11h00 Mme Agnela Jean-Baptiste Bien-Aimé Biennemise

Lundi 19

Sainte-Colette 8h30 Pour le repos de l'Âme de Mme Cécilienne BoutinStéphane Beaudoin

Mardi 20

Sainte-Colette 8h30 Pour les paroissiens..... M. le curé

Mercredi 21

Sainte-Colette 8h30 Pour les âmes du purgatoireun paroissien

Jeudi 22

Sainte-Colette 8h30 Mme June Mc Caffreyparents et amis aux funérailles

Vendredi 23

Sainte-Colette 8h30 **Pas de messe**

Samedi 24

Sainte-Colette 16h30 M. Jean-Pierre Kabis..... sa mère
M. Félix Chapelet et Mme Anne-Marie Cadet Chapelet..... Leurs enfants

Dimanche 25 21^e dimanche du temps ordinaire

Sainte-Colette 8h30 Action de Grâce à la Vierge MarieMarie Henri
Action de Grâce pour Marie Henri..... Guilène

Sainte-Colette 11h00 Mme Muguette Varin..... son époux Bernard Varin
André Boulerice..... sa famille

- *La Lampe du sanctuaire et le Pain et le Vin sont offerts cette semaine en action de grâce pour Joseph M Lenine Destin.*



Vous pouvez toujours faire brûler la lampe du sanctuaire ainsi qu'offrir le Pain et le Vin pour la semaine à une intention de votre choix au coût de \$10,00. Vous n'avez qu'en faire la demande au secrétariat.





Dîme 2024

Chers paroissiens,
Chères paroissiennes,
Bonjour,

La dîme est l'indispensable contribution financière de chacun-chacune qui permet à leur communauté chrétienne de continuer d'annoncer et de célébrer le mystère d'un Dieu qui se fait tout proche.

Un montant de 100 \$ est suggéré

(Ceux qui peuvent plus, pourront contribuer à la hauteur de leurs moyens...)

Cette contribution nous permet de conserver des lieux de culte de travail et de rencontres propres et en bon état, d'engager le personnel pastoral et de soutien toujours nécessaire pour la liturgie, l'accompagnement des malades, l'accompagnement des jeunes, des catéchumènes et des personnes endeuillées...

Je vous remercie de bien vouloir considérer cet appel, et y répondre généreusement.

Nous comptons sur vous !

Fraternellement,

Normand Lupien, curé
Au nom du conseil de fabrique

Présentation de M. l'abbé Jean-Pierre Loiders

Notre communauté paroissiale de Ste-Colette accueillera le nouveau prêtre administrateur **M. l'abbé Loiders Jean-Pierre le dimanche 1^{er} septembre 2024 à la messe de 8h30.** Cette célébration sera présidée par le Vicaire Épiscopal M. l'abbé Alain Mongeau.

Tous les paroissiens sont les bienvenus!

Normand Lupien, curé
Au nom du conseil de fabrique

Pensée de la semaine

« J'ai appris que le courage n'est pas l'absence de peur,
mais la capacité de la vaincre. »

Nelson Mandela

Lancement du parcours catéchétique

Dimanche le 15 septembre à l'église Ste-Colette

En 2024, le thème est « Une rencontre qui transforme ». Mais de quelle rencontre s'agit-il?

Tout d'abord, il est question des rencontres interpersonnelles qui jalonnent nos journées.

Quand nous prenons vraiment le temps de nous accueillir et de nous écouter mutuellement, quelque chose d'authentique et d'humain a la chance d'émerger et de nous toucher.

Ainsi, le Dimanche de la catéchèse 2024 nous interpelle à prendre le temps de nous rencontrer les uns les autres à travers toutes nos activités en Église. De cette manière, la formation à la vie chrétienne nous permet de commencer et/ou de continuer le parcours catéchétique, à la suite de Jésus Christ, pour mieux vivre ensemble avec lui au cœur du monde.

Aux parents, enfants et paroissiens : Bon lancement de la catéchèse !